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Abstract (en)
The antenna (1) is formed from a stack of circuit boards. There are three sets of earth boards (10-12) and each has a number of RF radiating holes
(120). Each board has two sets of circuit feed boards (17,14) sandwiched between it and the next earth board. Each board is formed from individual
RF radiating patches which radiate into the upper holes. The feed lines are made from a coplanar waveguide, or microstrip, and the two boards
provide two 90 degree separated polarisation returns.

Abstract (fr)
L'antenne est une antenne réseau plane (1') du type à empilement multiplaque et comprenant une pluralité d'éléments rayonnants à fente (Eri)
disposés selon les lignes et les colonnes d'une matrice. L'empilement de base comprend trois plaques de masse (12, 11, 10) munies d'évidements
(120) et deux plans (14, 13) de circuits d'excitation indépendants (14, 13), de façon à pouvoir émettre ou recevoir deux faisceaux inclinés. Selon
l'invention, on prévoit au moins deux autres plans de circuits d'excitation (17, 16), de manière à ce que chaque faisceau soit en outre à polarisation
double. Les circuits d'excitation sont constitués par des microrubans, des guides d'onde coplanaires, des lignes dipôles, à boucle ou à fente, ou une
combinaison de ces lignes. Deux lignes consécutives sont orientées à 90°. Application notamment à la réception individuelle de deux satellites de
télévision géostationnaires. <IMAGE>
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